



*H. Cámara de Diputados*  
ENTRE RÍOS

## **LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE ENTRE RÍOS**

**DECLARA** de Interés al Primer Encuentro Provincial de Concientización e Información en Cáncer de mama, organizado por la Asociación Integral de Cáncer de Entre Ríos (AICER). El mismo se llevará a cabo el día 2 de Noviembre en la Costanera Baja de la ciudad de Paraná de 15 a 19hs.

La actividad esta destinada a desarrollar actividades recreativas de visibilización e información respecto de la temática como así también del abordaje integral que realizan los equipos profesionales a las mujeres que se encuentran transitando el proceso de enfermedad y a sus familias.

La propuesta y el trabajo en particular de la Asociación pretenden convertirse en una herramienta que permita multiplicar acciones, perspectivas y sentires respecto del Cáncer de Mama, el acceso a la información, una mejor calidad de Vida para todas las Mujeres que transitan este proceso.

## FUNDAMENTOS

Cada 19 de octubre se conmemora el Día Mundial de la Prevención del Cáncer de Mama, pero además durante todo el mes se realizan actividades de concientización sobre la importancia de realizarse los controles periódicos necesarios, ya que alrededor del 90% de las mujeres que acceden a un diagnóstico precoz de esta enfermedad logra curarse y salvar su vida.

No es un dato menor, ya que el cáncer en general sigue siendo la segunda causa de muerte en el mundo después de las patologías coronarias, y en este marco el de mama es el segundo tipo de cáncer con mayor índice de mortalidad a nivel global.

La Aicer presidida actualmente por la Dra Verónica Vilchez está integrada por un grupo interdisciplinario de médicos, enfermeros, nutricionistas, psicólogos, pacientes y familiares, que se gestó con la finalidad de acompañar, contener, informar y educar acerca del cáncer.

Desde la Asociación se recomiendan un control ginecológico anual, incluyendo el Papanicolau, que sirve para detectar el cáncer de cuello de útero, y de acuerdo a las características de la paciente en particular, el ginecólogo debe evaluar cuando sería más aconsejable comenzar con su control de mamografía anual en el caso de quienes tienen antecedentes familiares, que bajan la edad de inicio de los estudios de acuerdo al diagnóstico familiar: por ejemplo, si una paciente tiene a su mamá que fue diagnosticada a los 35 años con un cáncer de mama, tiene que arrancar a los 25 años con su control”.

En cuanto a las actividades que planificadas para 1° Encuentro Provincial de Concientización e Información sobre el Cáncer de Mama, se incluyen distintas propuestas saludables y recreativas. Habrá una charla inaugural a cargo de la doctora Mariana Degani, una caminata festiva acompañada de los Payamédicos, exposición de stands y sorteos, clases de zumba, y palabras de cierre a cargo de la organización.

“...El cáncer puede PREVENIRSE, TRATARSE y CURARSE. Varios tipos de cáncer pueden prevenirse. Otros pueden ser detectados de manera temprana lo que favorece el tratamiento y la curación. Un diagnóstico de cáncer no debe ser sinónimo de dolor y muerte ya que más de la mitad de las personas afectadas por estas problemáticas se curan y en otros casos, las personas pueden tener una buena calidad de vida...”

